

Bilan et Perspectives du Groupe G2A (SPLF) 2014-2015

Le bureau du groupe G2A a été modifié lors de la réunion du groupe le 31/01/2015 au cours du CPLF. Il comprend maintenant 6 personnes (Cindy Barnig, Cécile Chenivresse, Gilles Devouassoux, Gilles Garcia, Laurent Guilleminault et Camille Taillé). Camille Taillé et Gilles Garcia assurent la coordination et le secrétariat du groupe pour l'année 2015.

Le groupe G2A organise une réunion annuelle au cours du CPLF et une réunion téléphonique semestrielle. Camille Taillé et Gilles Garcia profitent également des RCP asthme sévère organisées, trois fois par an, en Ile de France pour faire un point supplémentaire sur le groupe.

L'actualité du groupe est mise à jour, sur la page G2A du site de la SPLF, après la réunion annuelle organisée pendant le CPLF. Sur cette page figure essentiellement les coordonnées des différentes RCP asthme sévère organisées en France (Nantes, Strasbourg, Lyon, Bordeaux, Toulouse, Montpellier, Marseille, Lille, Paris) ainsi que les différents centres recruteurs impliqués dans les protocoles thérapeutiques industriels de phase II et III disponibles concernant l'asthme sévère. Nous avons également fait figurer les protocoles institutionnels (CRC et PHRC) obtenus sur la thématique de l'asthme ou de l'allergie :

- PHRC régional intitulé "**prévalence du syndrome d'hyperventilation dans l'asthme difficile**" qui prévoit la recherche systématique d'un SHV chez 150 patients présentant un asthme difficile insuffisamment contrôlés malgré de fortes doses de CSI et un traitement additionnel dans trois centres investigateurs (Bicêtre, Bichat et la Pitié-Salpêtrière).
- PHRC national intitulé "Asthmirine" qui a pour objectif d'évaluer l'effet de l'aspirine, versus un placebo, sur le contrôle de l'asthme chez des patients asthmatiques avec PNS, intolérants ou non à l'aspirine. Douze centres sont impliqués.

Par ailleurs, un certain nombre de centres (Strasbourg, Lyon, Nantes, Toulouse, Paris, Marseille...) vont pouvoir traiter quelques patients par thermoplastie prochainement. Une base de données commune sera mise en place. Ce projet est proposé et coordonné par Alain Didier et Antoine Magnan.

Le G2A organise, en collaboration avec le laboratoire Novartis, les 3^{èmes} journées d'échanges sur l'asthme sévère. Elles se déroulent cette année à Toulouse le jeudi 9 et le vendredi 10 avril 2015. L'objectif est toujours de sensibiliser les internes et les chefs de clinique à la thématique de l'asthme sévère. Cette année 76 pneumologues sont déjà inscrits à cette manifestation.

Le G2A a participé à la réalisation des **recommandations "prise en charge de l'asthme de l'adulte"** rédigées sous la direction de Chantal Raheison et qui seront prochainement publiées.